

Dein Trennungs-Wissen

Neue Infotainment-Serie auf Youtube und Insta

Hilden, 10. August 2023 – Heute ist die neue Video-Serie "Dein Trennungs-Wissen" auf Youtube und Instagram gestartet. In acht Kurz-Videos liefert Rechtsanwältin Wiebke Wildvang kompakte Informationen zur geltenden Rechtslage im Falle einer Trennung oder Scheidung mit Kind/ern. Die Videos widmen sich etwa Fragen zum Sorge- und Umgangsrecht, Zugewinnausgleich, Kindesunterhalt, aber auch der Frage, was im Fall von häuslicher Gewalt zu beachten ist.

Info-Serie vermittelt Einstiegswissen

Das Infotainment-Format richtet sich vor allem an "frisch" Alleinerziehende oder Personen, die eine Trennung erwägen, und soll erste Kenntnisse zur Rechtslage im Familienrecht vermitteln. Die acht Folgen der Info-Serie erscheinen wöchentlich donnerstags auf Youtube, Instagram sowie der Website der Rechtshotline für Alleinerziehende.

"Mit der Info-Serie zum Familienrecht möchten wir kompakte Erst-Informationen bereitstellen und helfen, rasch die wichtigsten Basis-Fragen zu beantworten. Damit soll es Alleinerziehenden erleichtert werden, sich mit ihren Rechten nach einer Trennung vertraut zu machen und dazu beitragen, dass sich Trennungen nicht zu hochkonfliktiven Auseinandersetzungen entwickeln, die vor Gericht verhandelt werden", sagt Heidi Thiemann, geschäftsführende Vorständin der Stiftung Alltagsheld:innen. "Diese Tendenz zeigt sich leider in den letzten Jahren zunehmend und führt zu Verarmung und großen psychischen Belastungen.", so Thiemann.

Konflikte um Sorge- und Umgangsrecht nehmen zu

Die Anzahl der Umgangsverfahren an deutschen Familiengerichten hat sich in den vergangenen Jahren nahezu verdoppelt: von gut 22.000 Verfahren 1997 auf knapp 55.000 Verfahren im Jahr 2016. Diese Zahlen belegen, dass die Betreuung der Kinder im Alltag bei getrennten Eltern eine hohe Relevanz hat und scheinbar zunehmend mit gerichtlicher Hilfe geklärt werden muss. Gleichzeitig belasten gerichtlichen Auseinandersetzungen Ein-Eltern-Familien finanziell und insbesondere die Kinder auch psychisch über Jahre hin schwer. Um dies nach Möglichkeit zu vermeiden, ist eine fachlich gute Erstberatung nach der Trennung besonders wichtig.

Dein Trennungs-Wissen ist als neues Format Teil der Rechtshotline für Alleinerziehende – seit 2022 ein Beratungsangebot der Stiftung Alltagsheld:innen, unterstützt mit Mitteln der CMS-Stiftung. Mehr Infos sowie kostenfreie Erstberatung durch Rechtsanwält:innen gibt es unter https://www.hotline-familienrecht.de.

Trailer: https://youtu.be/-5dhh1BkZb8

Über die Stiftung Alltagsheld:innen

Die gemeinnützige Stiftung Alltagsheld:innen setzt sich dafür ein, dass Alleinerziehende mit ihren Kindern selbstbestimmt, finanziell wie rechtlich abgesichert und frei von Diskriminierung leben können Die Stiftung wirkt auf gesellschaftliche Veränderungen hin – für eine geschlechtergerechte, menschenwürdige und diverse Welt. Anfang 2021 gestartet ist sie die erste bundesweite Stiftung, die sich für die Rechte von Alleinerziehenden einsetzt. Dazu fördert und initiiert sie u.a. innovative Projekte, möchte Themen und Impulse setzen, Netzwerke stärken, initiiert und unterstützt wissenschaftliche Untersuchungen zu den verschiedenen Bedarfen von Ein-Eltern-Familien. Die Stiftung

PRESSE-INFORMATION



ist gemeinnützig und nicht profitorientiert. Der Stiftungssitz ist in Hilden, Nordrhein-Westfalen. www.alltagsheldinnen.org